

Leipziger Volkszeitung

Organ für die Interessen des gesamten werktätigen Volkes

Die Leipziger Volkszeitung ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen des Polizeipräsidiums Leipzig, der Amtshauptmannschaft Leipzig u. des Stadtrats zu Groitsch behördlich bestimmte Blatt

Bearbeitungszeit: 10 Uhr, Beilage: Volk und Zeit sowie der Kinder-Beilage, für einen Monat einschl. Bringerlohn 2,-, für Selbstabholer 1.90 M. — Durch die Post bezogen 2,- M. ohne Versandgeld. Telefon Sammelnummer 72208. Postkonto: Leipziger Buchdruckerei A. G., Leipzig Nr. 58477

Redaktion: Leipzig, Tauchaer Str. 19/21
Telegramm-Adresse: Volkszeitung Leipzig
Telefon 72208. — Verlag in Leipzig,
Tauchaer Straße 19/21 — Telefon 72208

Inseratenpreise: Die 10gsp. Kolonialzeile 35 Pfg., bei Platzvorrichtung 40 Pfg.
Stellenangebote 10gsp. Kolonialzeile 25 Pfg. Familiennachrichten von Privaten
die 10gsp. Kolonialzeile mit 50% Nachl. Kellamezeile 2 M. Inserate v. ausw.:
die 10gsp. Kolonialzeile 40 Pfg. bei Platzvorchr. 50 Pfg. Kellamezeile 2.25 M.

Die Leipziger Volkszeitung erscheint täglich nachmittags mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. — Abonnementsbestellungen nehmen die Kioskräger, unsere Zweiggeschäfte und alle Postanstalten entgegen

Entscheidung des Staatsgerichtshofes

Der Erlass einer einstweiligen Verfügung abgelehnt

Der Staatsgerichtshof hätte am Mittwochnachmittag in der Klage der Deutschnationalen Fraktion des Preußischen Landtages gegen die Preußische Staatsregierung folgendes Urteil:

„Der Antrag auf Erlass einer einstweiligen Verfügung wird zurückgewiesen. In seiner bisherigen Praxis hat der Staatsgerichtshof gegenüber Anträgen auf Erlass von einstweiligen Verfügungen große Zurückhaltung gehabt. Er hat solche Verfügungen nur in zwei Fällen erlassen, in denen es sich nicht um Verfassungsstreitigkeiten innerhalb eines Landes handelte.“

Es kann dahingestellt sein, ob bei Verfassungsstreitigkeiten innerhalb eines Landes überhaupt ein Erlass einer einstweiligen Verfügung möglich ist. Im vorliegenden Falle hat der Erlass einer einstweiligen Verfügung auch eine Entscheidung in der Hauptsache bedeutet. Eine nur vorläufige Prüfung des Sachverhalts hätte weder der Würde des Staatsgerichtshofes entsprochen, noch die Verwirrung innerhalb der Beamtenchaft beendet. Aus diesem Grunde wurde der Erlass einer einstweiligen Verfügung abgelehnt.“

Größte Mehrheit in Preußen

Die Deutschnationalen Misstrauensanträge abgelehnt

WTS Berlin, 23. Oktober

Im Preußischen Landtag wurde heute mittag der Antrag der Deutschnationalen Fraktion, der das Staatsministerium erlaubt, im Reichsrat gegen den Haushalt zu stimmen mit großer Mehrheit abgelehnt. Der deutschnationale Antrag, daß den Beamten das Recht zur Eintragung für das Volksbegehren gewährt werden

soll, wurde mit 241 gegen 160 Stimmen abgelehnt; gegen den Antrag stimmten außer den Regierungsparteien auch die Deutsche Volkspartei.

Der deutschnationale Misstrauensantrag gegen das Gesamtkabinett wurde mit 218 gegen 114 Stimmen der Deutschnationalen, Nationalsozialisten, Wirtschaftspartei und Deutschen Fraktion abgelehnt, für die Ablehnung des Antrags stimmte außer den Regierungsparteien auch die Deutsche Volkspartei.

Im weiteren Verlauf der heutigen Sitzung wurden ferner abgelehnt: 1. gegen Deutschnationale, Nationalsozialisten, Wirtschaftspartei und Deutsche Fraktion der deutschnationale Antrag, der die sofortige Auflösung des Staates als in Niedersachsen forderte. 2. gegen Deutschnationale und Nationalsozialisten der deutschnationale Antrag, der eine Verlängerung der Eintragungsfrist für das Volksbegehren „infolge der offensichtlich ungesetzlichen Störungen“ verlangte.

Curtius für den Beamtererlaß

Reichswirtschaftsminister Dr. Curtius hat, wie alle Reichsminister, durch Verfügung die Beamten seines Reichs darum gebeten, daß das Eintreten für das Inflationsbegehr nicht im Einklang mit der Dienstpflicht steht.

Ministerialrat Freiherr v. Massenbach, dessen Aufgabe es gewesen wäre, diese Verfügung durch das Umtagsblatt oder auf anderem Wege den Beamten und nachgeordneten Behörden bekannt zu machen, ist dieser Aufgabe bisher nicht nachgekommen.

Wer wird der Mann von morgen?

Die Regierungskrise in Frankreich

SPD Paris, 23. Oktober

Der Präsident der Republik empfing am Mittwoch u. a. die Abgeordneten Malvy und Boncours zu einer Rücksprache über die Neubildung der Regierung. Malvy und Paul Boncours betonten gegenüber dem Präsidenten der Republik übereinstimmend, daß die Abstimmung in der Dienstagssitzung der Kammer in keiner Weise gegen die bisherige Orientierung der Außenpolitik gedeutet werden dürfe.

Die unmittelbar im Vordergrund stehende Frage ist, ob sich die Sozialisten diesmal an der Regierung beteiligen werden, oder nicht. Aus den von fast allen Blättern gebrachten Meldungen, daß Herr Doumergue die Absicht habe, Paul-Boncours mit der Bildung des Kabinetts zu beauftragen, darf man keine allzu raschen Schlüsse ziehen. Denn es steht keineswegs fest, ob er wirklich die Absicht hat, einem Sozialisten die Mission zu übergeben. Einstweilen spricht

vielmehr dafür, daß er eine mittlere Lösung sucht, die etwa einen Radikal-Sozialisten, wie Herrn Steeg oder Herrn Clémentel, zum „Mann von morgen“ macht.

SPD Paris, 24. Oktober

Im Mittelpunkt der Debatte um die Kabinettssituation stehen die Namen Paul-Boncours, in zweiter Linie Daladier, Steeg und anderer radikal-führer. Gespannt ist man auf den radikalsozialistischen Parteiung in Reims, der heute beginnt und dessen Dauer von den ursprünglich geplanten vier Tagen wenn möglich auf einen einzigen Verhandlungstag abgekürzt werden soll, so daß vielleicht schon morgen mit einer Klärung der Situation zu rechnen ist. Dem Kongress wird eine Entschließungs-Vorlage Chauvelins unterbreitet werden, die jedes Zusammensein mit den Rechts- und mittleren Rechtsparteien ausschließt, die Sozialisten zu gemeinsamem Vorgehen auffordert und für den Fall einer Abstimmung der Sozialisten ein weiteres Verhältnis der Radikalsozialistischen Partei vorstellt.

Inzwischen ist der sozialistische Parteitag für Sonntag nach Paris einberufen worden.

Der achte Tag

Am Mittwoch wurden in den Stadtbezirken Leipzig insgesamt 554 neue Unterschriften abgegeben. Die Gesamtzahl steht sich danach am achten Tage auf 5751. Thälmann erhält in der gleichen Zeit 16 042 Unterschriften, während beim Bürgerbegehr an acht Tage 80 000 Wahlberechtigte unterschrieben hatten. Die Gesamtzahl der Wahlberechtigten für die Stadt Leipzig betrug bei der Landtagswahl vom 12. Mai 1929 502 880.

Am Mittwoch zeichneten sich in Berlin 11 125 Personen ein. Damit ist im Vergleich zum Vorjahr wieder ein verhältnismäßig barker Rückgang zu verzeichnen.

Bestochener kommunistischer Kranken-kauffondirektor

SPD Halle, 24. Oktober

Der kommunistische Direktor der hiesigen Allgemeinen Ortskrankenanstalt, Pfeiffer, ist unter dem Verdacht der Untreue und Bestechlichkeit seines Amtes entlassen worden. Pfeiffer soll vor allem Unregelmäßigkeiten bei der Errichtung eines neuen Röntgeninstitutes begangen haben. Der zweite Vorstand der Kasse, der Kommunist Kleemann, soll in den Standesverdacht geraten.